
Bezirksamt Pankow von Berlin       12.11.2010 
Abt. Öffentliche Ordnung 
Bezirksstadtrat 
 
 
 
 
 
Herrn Bezirksverordneten Roland Schröder 
 
über 
 
den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
 
über 
 
den Bezirksbürgermeister 
 
 
 
Kleine Anfrage 0680/VI 
 
über 
 
Verlängerung der Straßenbahnlinie 50 nach Buchholz- West 
 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 
Zu den Fragestellungen musste zur Beantwortung der Kleinen Anfrage eine 
Stellungnahme bei der BVG Berliner Verkehrsbetriebe eingeholt werden. Diese liegt 
inzwischen vor und lautet wie nachfolgend aufgeführt. 
 
1. Ist es richtig, dass sich der/die Investoren des Neubaugebiets in Buchholz West 

an den Investitionskosten für den Bau der Straßenbahn von Buchholz Kirche bis 
Buchholz West beteiligt haben? 

 
Nach Auskunft der Berliner Verkehrsbetriebe hat sich kein Investor an den 
Investitionskosten für den Bau der Straßenbahn von Buchholz Kirche bis Buchholz 
West beteiligt. 
 
2. Welche vertraglichen Vereinbarungen wurden dazu zwischen welchen Beteiligten 

getroffen? 
 
Dem Bezirksamt wie auch der BVG sind keine vertraglichen Vereinbarungen hierzu 
bekannt. 
 
3. Wie hoch war die Gesamtinvestition für den Bau der Strecke? 
 
Die Gesamtkosten der Maßnahme betrugen 9,5 Mio. EUR netto. 
 



 

 
 
4. Welche Anteile wurden dabei von wem übernommen? 
 
Die Kosten wurden über Zuschüsse für Investitionen des öffentlichen 
Personennahverkehrs von der Senatsverwaltung für Stadtentwicklung von der BVG 
finanziert. 
 
5. Wie beurteilt das Bezirksamt Aufwand und erreichten Nutzen? 
 
Entfällt. 
 
6. Ist dieses Vorgehen eher als Ausnahme oder als normales Vorgehen zu betrach-

ten? 
 
Entfällt. 
 
7. Unter welchen Umständen ist dieses Vorgehen auf andere Projekte übertragbar? 
 
Entfällt. 
 
 
 
 
Jens-Holger Kirchner 
  


